



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 28.05.2019

Antrag

Wahlergebnisse auf Internetseite der LH München fair und nachvollziehbar darstellen

Die Wahlergebnisse (auch die vorläufigen) der Europawahl 2019 und aller künftiger Wahlen werden auf der Münchner Internetseite www.wahlen-muenchen.de in einer an der in München erreichten Stimmzahl der Parteien orientierten, fairen und nachvollziehbaren Weise dargestellt.

Insbesondere auf den ganz oben stehenden Balkendiagrammen „Stimmen“¹ der Internetseite werden künftig die Ergebnisse aller Parteien dargestellt, welche im jeweiligen Parlament/Gremium bisher bzw. künftig vertreten sind.

Die Reihung erfolgt anhand der in München erzielten Ergebnisse.

Begründung

Das Münchner Wahlamt orientiert sich bei seiner Darstellung bisher an der Landeswahlleitung. Dabei werden im gegenständlichen Diagramm Parteien dargestellt, welche entweder im Bundestag oder im Landtag vertreten sind.

Dabei fehlen allerdings Parteien, die bisher schon ein Mandat im Parlament/Gremium haben oder künftig dort Mandate haben werden, wie die ÖDP im Europäischen Parlament. Außerdem hat die ÖDP bei der Europawahl 2019 in München mehr Stimmen erzielt als zwei der im Balkendiagramm „Stimmen“ aufgeführten Parteien.

Auf der Münchner Internetseite werden die Wahlergebnisse innerhalb Münchens dargestellt. Zwei Dinge sind für die Bürgerinnen und Bürger dabei von besonderem Interesse:

1. Wie haben die Münchnerinnen und Münchner gewählt?
2. Welche Parteien werden im jeweiligen Gremium ein Mandat erringen?

Beiden Belangen werden die gegenwärtigen Auswahlkriterien nicht gerecht.

Tobias Ruff (ÖDP) und Sonja Haider (ÖDP)

1 www.wahlen-muenchen.de/ergebnisse/20190526europawahl/ergebnisse.html